

Vuelve morosidad a niveles de crisis

Moisés Ramírez

Tres de los cuatro bancos que pertenecen a grandes cadenas comerciales en México retornaron a los niveles de morosidad que vivieron en la crisis del 2009, por lo que analistas auguran que reforzarán su estrategia de cobro a clientes.

De acuerdo con cifras de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) publicadas a principios de junio, Bancoppel, Banco Ahorro Famsa y Banco Azteca reportan que sus niveles de cartera vencida contra cartera total son hasta superiores a los de hace cuatro años, cuando la debacle inmobiliaria de Estados Unidos repercutió en México.

La institución que reporta el mayor índice de morosidad es Bancoppel, que desde la crisis sólo ha logrado bajar marginalmente su cartera emproblemada.

Al cierre de abril, este banco —que es el cuarto con mayor número de tarjetas de crédito emitidas en México, después de Bancomer, Banamex y Banorte— reportó un índice de morosidad en cartera de consumo de 21.77 por ciento, cuando en el mismo periodo del 2009 era de 21.84 por ciento.

Banco Ahorro Famsa registró en abril un índice de morosidad de 19.17 por ciento, más del triple del 6.03 por ciento de hace cuatro años, mientras que Banco Azteca cerró con 11.02 por ciento, arriba del 9.18 por ciento del 2009.

De los cuatro bancos ligados a las grandes cadenas comerciales, sólo el de Walmart reporta una mejoría, con un índice de 4.89 por ciento, cuando en el 2009 era del 21.47 por ciento.

Mónica Ibarra, analista de Fitch Ratings, atribuyó estos repuntes a la desaceleración económica del País y al perfil de tipo de clientes, que en su mayoría son clientes de bajos ingresos.

“A estos bancos, por el tipo de clientes”, dijo, “siempre les va a pegar de inmediato una baja en la economía... Esperamos que mejoren sus prácticas de cobranza”.